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Speyer, 31. Oktober 2023 

 
Betreff: Anfrage Kulturförderabgabe 

 
Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Seiler, 
 
Bündnis 90/Die Grünen stellt die folgende Anfrage mit der Bitte um Behandlung in der Stadtratssit-
zung am 16.11.2023. 
 
Anfrage: 
 

1. Was hat die Verwaltung bisher in dieser Sache unternommen? 
2. Wie ist der derzeitige Stand? 
3. Wieso ist dem Stadtrat bisher kein Entwurf zur Entscheidung vorgelegt worden? 

Begründung:  
 
Der Stadtrat hat in der Sitzung vom 17.11.22 zur Kulturförderabgabe folgendes beschlossen: 
1. Die Verwaltung wird beauftragt, die Einführung einer Kulturförderabgabe als örtliche Aufwands-
steuer zu prüfen und im I. Quartal 2023 dem Rat einen Entwurf zur Entscheidung vorzulegen. 
2. Gegenstand der Steuer ist der Aufwand des Beherbergungsgastes für entgeltliche Übernachtun-
gen in der Stadt Speyer in einem Beherbergungsbetrieb (Hotel,Pension, Privatzimmer, Wohnungen, 
Häuser, Jugendherberge, Ferienwohnung,Motel, Schiff oder ähnliche Einrichtung), der gegen Entgelt 
eine vorübergehende Beherbergungsmöglichkeit zur Verfügung stellt. 
3. Der Steuersatz soll 3,5% des für die Beherbergung (nur Übernachtung) aufgewendeten Betrages 
betragen. 
4. Die Einnahmen aus der Kulturförderabgabe sollen zielgerichtet im Rahmen der jährlichen Haus-
haltsaufstellung im darauffolgenden Haushaltsjahr zusätzlich für Aufgaben, Leistungen und Ange-
bote in Bereichen kultureller Angebote und Bildung, Integration, interkultureller Förderung, der 
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Förderung von Kindern und Jugendlichen sowie für den Zugang sozial benachteiligter Schichten zu 
Bildung und Kultur verwendet werden. 
Bisher ist uns nichts über die Umsetzung bekannt, wir bitten daher um Beantwortung der Fragen. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 

 

Hannah Heller      Gudrun Weber 

Fraktionsvorsitzende     Stadtratsmitglied 


